

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9993.

Suscripcion en Córdoba: { Por un mes..... 2 Ptas.  
{ Por trimestre... 5,50  
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50  
{ Por trimestre... 7

MÉRCOLES 18 DE JULIO DE 1883.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIV.

## Cortes.

### SENADO.

#### Sesion del 14.

Se abrió á las dos menos cinco.

Se lee el dictámen de la comision de actas proponiendo la admision de don José Posada Herrera al ejercicio del cargo de senador.

El señor Merelo ruega al señor ministro de la Gobernacion y al de Fomento procure aliviar la triste situacion de varios pueblos de la provincia de Ciudad-Real que han visto destruidas sus cosechas por la langosta.

El señor ministro de Fomento promete acudir en socorro de dicha comarca.

El señor Roger y Vidal insiste en la denuncia de abusos de la administracion pública cometidos en Obelva.

El señor ministro de Fomento justifica cumplidamente el proceder de la administracion pública.

El señor Ortiz de Pinedo: Tengo entendido que el señor ministro de la Guerra se propone reorganizar el cuerpo administrativo del ejército, y mi ruego se limita á preguntarle si, emitido informe por la junta consultiva, está dispuesto á traer á las Cortes, traducida en proyecto de ley, dicha reforma.

Se aprueban definitivamente los dictámenes mistos de canales y pantanos de ferro-carril de San Andrés á Sabadell.

A propuesta del señor presidente, la Cámara acuerda ampliar con tres turnos más la discusion de presupuestos.

Se reanuda la discusion de ellos.

El señor Corradi pronuncia frases llenas de amargura por ser una triste realidad que solo llaman la atencion los debates de la politica militante.

El señor Suarez Inclán se lamenta de que el señor Corradi no terció en la discusion.

El señor Merelo consume el quinto turno en contra.

El señor Sanz contesta una por una á las observaciones del señor Merelo.

El señor vizconde de Campo Grande justifica la conducta de don Alejandro de Castro, ministro de Estado en 1875, con motivo de una alusion que le ha dirigido el señor Merelo al examinar el presupuesto de dicho departamento.

El señor Merelo contesta que no ha tratado de censurar á dicho personaje.

El señor Abarzuza consume el segundo turno en contra: estudia la formacion del partido fusionista y refiere la historia de la benevolencia democrática que prestó al gobierno su consejo y su aspiracion.

El general Martinez Campos llegó á arrancar uno por uno los generales de la extrema izquierda de la democracia de

brazos del señor Ruiz Zorrilla para colocarlos en las capitánias generales y en las direcciones.

La marcha política expansiva y liberal del gobierno fué causa de la benevolencia. Pero hoy se han cambiado los términos. Han variado de opinion y de conducta los hombres de la izquierda. La mayoría, ó mejor dicho los restos de ella, están vacilantes, entre los hombres que ayer los dirigieron y los que los dirigen hoy.

La mayoría, en materia económica, ha perdido la conviccion y la fé, base firme de todo gobierno fuerte y robusto.

El señor Camacho ofreció un presupuesto nivelado. Esperabais que los montes parieran, y no os habeis atrevido á traer el engendro.

La obra del señor Camacho ha sido equivocada y funesta. Para el arreglo de la deuda le sirvió de base un presupuesto hijo de la fantasia ministerial.

Si para la conversion hacia falta modificar los presupuestos, debió aplazarse hasta contar con un presupuesto *ad hoc*, pero ensayado, aprobado, no imaginario.

El tipo señalado por el ministro de Hacienda bajará á nivelarse con los valores.

La conversion alterará los cambios y el comercio de esportacion é importacion sufrirá las consecuencias, ó mejor dicho las sufrirá el país.

Es en balde sustraerse á las leyes de los hechos económicos.

El canciller alemán lo pudo todo menos que Thiers comprase todas las deudas de Alemania, merced á lo cual los alemanes trabajaban por la nivelacion del territorio francés.

De mis labios no ha salido palabra alguna para el señor Pelayo Cuesta. Su señoría no ha tenido la iniciativa, la tuvo otro ministro y este es el responsable.

El presupuesto es un ser que nace, vive y muere durante el ejercicio. El presupuesto extraordinario que presentais tiene parte del organismo de su padre, del presupuesto anterior.

Dirá el ministro que el porvenir es fecundo y yo creo que está preñado de dificultades.

Orden del dia para pasado mañana: Los asuntos pendientes.

Eran las siete menos diez minutos.

### CONGRESO.

#### Sesion del 14.

Se abrió á las ocho y media.

El señor Fernandez de la Hoz dice que por consideracion al presidente no ha usado de su derecho pidiendo votacion nominal para aprobar el acta.

El señor Presidente: La mesa y el gobierno cumplen con su deber, y los señores diputados que tienen tambien el

deber moral de asistir á las sesiones no faltan sin embargo á la ley por no hacerlo.

El señor Fernandez de la Hoz: Lo que yo he dicho es que esa mayoría que llena esos bancos viene cuando el presidente del Consejo dice: «¡a votar!» y debia venir á estas sesiones.

El señor ministro de Ultramar rechaza enérgicamente la forma descompuesta en que ha manifestado el orador demócrata que se pide el voto á los diputados.

El señor Fernandez de la Hoz: Las oposiciones tienen bastante con cuidar de que se cumpla el reglamento, velar por el decoro de la Cámara y dificultar la marcha de los gobiernos cuando creen que estos no van por buen camino.

El señor ministro de Ultramar: Pues las oposiciones que no se cuidan más que de dificultar la marcha de los gobiernos no cumplen con su deber.

Se dá por terminado el incidente.

Continua la discusion del presupuesto de Ultramar.

El señor Daban termina su discurso é insiste en su estrañeza de haber consentido rebajas el ministro de la Guerra por conceptos de servicios de este género.

El señor ministro de la Guerra, despues de elogiar sinceramente á los voluntarios y guardia civil de la isla, demuestra que las rebajas introducidas en el presupuesto no perjudicarán los servicios.

El señor ministro de Marina, con análoga argumentacion, defiende el presupuesto en lo que á servicios de marina se refiere.

El señor Villanueva rectifica y se suspende la sesion hasta las tres de la tarde.

Eran las doce en punto.

#### Sesion de la tarde del 14.

Se abrió á las tres.

El señor Castelar apoya la proposicion de ley concediendo al poeta don José Zorrilla una pension vitalicia de 7500 pesetas.

El señor ministro de Ultramar: Siento que mi posicion en este banco no me haya permitido unir mi firma á las de los ilustres hombres que la suscriben.

Con inmenso júbilo he oido el elocuentísimo discurso del señor Castelar, porque si es siempre grato á mi alma honrar á los grandes poetas, lo es más tratándose del eminente Zorrilla, que á más de las simpatias y respeto que me inspira su elevado talento, reúne la circunstancia de haber nacido en mi mismo pueblo y haber sido bautizados en una misma pila. El gobierno se asocia á las palabras del señor Castelar, y yo en su nombre ruego á la Cámara tome en consideracion la proposicion que se ha leído.

Yo creo que cuando se impriman las obras del señor Zorrilla se pondrán como portada las palabras que acaba de pronunciar el señor Castelar.

¿Se toma en consideracion? Todos los diputados se levantan.

El señor Castelar: Conste que por unanimidad.

El señor Secretario: Constará.

Orden del dia.

Sin discusion se aprueban varios dictámenes de carreteras.

Continua la discusion pendiente sobre los presupuestos de gastos é ingresos de Cuba para 1883-84.

Rectifica estensamente el señor Daban y con cierta brevedad el señor Villanueva; defiende el presupuesto el señor ministro de la Guerra; habla para alusiones el señor general Armiñan, combatiendo como peligroso el pensamiento del señor Daban sobre ejército permanente en Cuba; y consume el segundo turno contra la totalidad el mismo señor Daban.

El señor Daban retira su voto particular.

El señor Portuondo empieza á combatir la totalidad del dictámen; pero en vista de lo avanzado de la hora y teniendo que reunirse en sesiones el Congreso, suplica á la mesa se sirva reservarle para el lunes el uso de la palabra.

Se señala para la orden del dia del lunes la discusion pendiente y el dictámen sobre el 10 por 100.

Se levanta la sesion á las seis.

Sesion de la mañana del 16.

Se abrió á las ocho.

Muchos diputados hicieron preguntas y promovióse un incidente de interés local.

El señor Villanueva y el señor Moreno Rodríguez y Rodríguez Batista sobre pension de los diputados provinciales de Cádiz, que terminó pidiendo el diénte formado al efecto.

El señor Perez (D. Zoilo) pregunta al gobierno si es cierto que haya ocurrido algun caso de cólera en Zaragoza.

El señor ministro de la Gobernacion contesta que no sólo no han ocurrido casos de cólera en Zaragoza, sino que ni en España ni en Europa se ha presentado hasta ahora un sólo caso. Añade, que el lazareto de Mahon no está ni en tan buenas condiciones como fuera de desear, ni en tan malas como supone el señor Perez, pero que actualmente se encuentra allí el director general de Beneficencia y quedará el lazareto perfectamente habilitado.

El señor Diaz Benito denuncia abusos que en su concepto comete el Banco de España.

Orden del dia: Presupuesto de Cuba.

El señor Portuondo consume el primer turno en contra de la totalidad.

El señor Fabié le contesta en nombre

de la comision, y rechaza los argumentos aducidos por el señor Portuondo, y en esta tarea paran las horas reglamentarias, suspendiéndose la sesion hasta las tres de la tarde.

Eran las doce.

## Seccion oficial.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

El Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia ha acordado contratar en su hasta pública el suministro de treinta levitas de paño azul tina de primera calidad, treinta pares de pantalones del mismo tejido, y treinta leopoldinas de fieltro gris que se necesitan para reponer los uniformes de la banda municipal de música.

Al efecto, señábase para el remate de dicho servicio el jueves veinte y seis del mes actual, de una á dos de la tarde, en el despacho de esta Alcaldía, bajo el tipo de treinta y cuatro pesetas cincuenta céntimos cada levita; diez y siete pesetas ochenta y dos céntimos cada pantalón, y diez pesetas cincuenta céntimos cada leopoldina, con sugencion estricta al pliego de condiciones que desde hoy queda de manifiesto en la Secretaría Municipal, siendo indispensable para tomar parte en la licitacion que los interesados consignen previamente en la Caja de Fondos Municipales el diez por ciento del importe de las prendas que intenten rematar, y que las proposiciones se presenten en pliego sellado con escritas en papel sellado y décima con

de treinta y cuatro pesetas cincuenta céntimos cada levita, diez pesetas ochenta y dos céntimos cada pantalón, y diez pesetas cincuenta céntimos cada leopoldina, con sugencion estricta al pliego de condiciones que desde hoy queda de manifiesto en la Secretaría Municipal, siendo indispensable para tomar parte en la licitacion que los interesados consignen previamente en la Caja de Fondos Municipales el diez por ciento del importe de las prendas que intenten rematar, y que las proposiciones se presenten en pliego sellado con escritas en papel sellado y décima con

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—La enfermedad que atacó ayer repentinamente al señor Becerra, ha declinado de gravedad, y anoche era relati-

— 300 —  
Santiago dijo que sí, siempre que fuera solo de infantería.

Aunque fué grande la diligencia empleada, era ya día claro cuando la columna estuvo pronta á marchar, y Dumouriez reflexionó que un ataque en pleno día se prestaba á diversa suerte, mientras que en medio de la noche, atacado el enemigo por donde se contaba, y por dos distintos lados, dejaba esperar un resultado favorable.

Convínose, pues, en esperar hasta tarde: Charot partiría á las cinco para llegar de noche al desfiladero, y Santiago y los suyos mucho despues porque contaban ir por los atajos.

Los primeros cañonazos de Charot debian servir de señal á Mercy para el ataque.

El duque de Chartres habia pedido de la expedicion y Dumouriez le habia dicho riendo:

—Paciencia, monseñor! Aguardad una batalla á la luz del sol; los combates nocturnos no convienen á príncipes de la sangre,

— 301 —  
Y para sí añadió:

—Y sobre todo cuando pueden aspirar á un trono.

A las ocho Mercy y los suyos veian á un cuarto de legua por entre los árboles los vivacs que seguian todo el desfiladero y se agrupaban hácia Longvée, donde estaba el cuartel general del príncipe de Ligne.

Cada soldado soltó su morral, sus armas, comió un poco de pan, echó un trago de aguardiente y esperó.

A las diez se oyeron los primeros disparos cambiados entre la vanguardia francesa y las avanzadas austríacas.

Diez minutos despues disparos de cañon anunciaron que la artillería tomaba parte.

Ya desde los primeros disparos de fusil, las tropas de Santiago se pusieron en movimiento, y aquel tuvo no poco trabajo en contener su impaciencia. Todos querian correr á la pelea.

El primer cañonazo tan deseado, es

— 304 —  
cerca el cañon de Charot, señal de que los austríacos se batian en retirada.

Habian cometido la misma falta que habian aprovechado en el enemigo: habian hecho guardar por escaso número de hombres la Cruz del Bosque, y tuvieron que huir á anunciar á su jefe que las fuerzas habian sido copadas, que el escuadron de emigrados estaba casi exterminado, y su jefe el príncipe de Ligne muerro al primer tiro de fusil.

Introdujose entonces el desórden en las filas austríacas; la resistencia cesó; doscientos emigrados quedaron sobre el campo de batalla, y algunos, despues de una resistencia desesperada, fueron conducidos á Dumouriez.

En cuanto el combate cesó, Santiago empezó á ocuparse de los heridos. Las ambulancias estaban aún mal organizadas en aquella época, ó más bien no existian; temiendo que acudiesen nuevas fuerzas enemigas,

— 297 —  
pida, la sangre fría y el silencio del general salvan al ejército.

Dirigióse al cuarto de Dumouriez para hacer despertar á este por el ordenanza, cuando apercibió luz á través de las rendijas de la puerta.

Llamó á ella y la voz del general contestó:

—¡Entrad!

Dumouriez no se habia acostado; trabajaba en sus célebres memorias, donde conseguaba todo lo notable del día.

—¡Ah! dijo, al ver á Mercy cubierto de barro y sangre,—¡puesto á que me traéis malas nuevas!

—Sí, general. El paso de la Cruz del Bosque ha sido forzado por los austríacos.

—¡Lo presential! ¿Y el coronel?

—¡Muerto!

—Es lo mejor que podía hacer!

Dirigióse al plano de la selva que tenia clavado en la pared.

—¡Ah!—murmuró.—¡Preciso es que cada hombre tenga un defecto

amente satisfactorio el estado de tan distinguido democrata.

—Hoy á las nueve de la mañana ha ido conduciendo á la última morada el cadáver del eminente hombre público é inolvidable periodista don Juan Alvarez de Lorenzana, vizconde de Barrantes.

—Dice la *Epoca* que el señor Becerra es de los inclinados á la inteligencia con el gobierno.

—Ayer se celebró en Fornos el anunciado banquete en honor del señor Martos. Asistieron á él casi todos los diputados y senadores de la izquierda residentes en Madrid, algunos amigos políticos del gran orador y varios periodistas. Presidió el señor Martos.

A la comida, que fué espléndida, siguieron los brindis. Los inició el señor Dávila pronunciando discretas y elocuentes frases. Siguió el señor Lopez Domínguez desenvolviendo algunas consideraciones sobre el estado actual de la política.

A seguida el señor Balaguer leyó unos telegramas de Cataluña felicitando á los oradores de la izquierda que tomaron parte en el último debate.

Invitado á hablar el señor Linares Rivas, comenzó diciendo que él no iba á brindar, sino á provocar al señor Martos, declarándole la guerra para que se rindiese á la izquierda.

El señor Martos, contestando á las escitaciones del señor Linares, pronunció un discurso, como todos los suyos, y con esto queda hecho su justo elogio.

Manifestó el concepto que le merecen las monarquías modernas, las cuales no pueden vivir sino la vida de la libertad, y la fé profunda que abrigaba en los destinos de la monarquía de don Alfonso XII. Dijo que así como las repúblicas recorren todo su camino cuando son ordenadas, las monarquías se afirman y engrandecen cuando son democráticas.

—Para otros, decía el señor Dávila, las incompatibilidades con la democracia son de naturaleza política.

—El señor Dávila, hablando de sus amigos que se han ido á la izquierda, había guardado un neutral procurando conciliar los intereses liberales; pero que, por la influencia de la izquierda, se ponía del lado de la izquierda.

—Que á pesar de sus amores con la izquierda no ingresaba en ella, con lo que entendía hacerla un favor, pues su presencia más bien sería un entorpecimiento y motivo de desconfianza y recelo. La izquierda peleará como un ejército regular; yo pelearé por la misma bandera, pero como un soldado suelto. (Como un jefe, replica el señor Linares.) Bien, como un jefe, pero suelto, que apoya á la monarquía, no por amor á la monarquía, sino por amor á la libertad.

—Que él, que ha sido revolucionario, ministro de la república, presidente de la asamblea, si tuviese en sus manos el traer la república, no la traería, porque está convencido de que en las circunstancias de este país, la república sería el desorden y la anarquía ahora y en todo lo que alcanza su vista.

—El señor Hoppe recordó á sus amigos que si la izquierda es poder, no se olviden de la situación de los pueblos, atiendan á la cuestión financiera y se alivien los impuestos.

—Cerró el banquete el señor Dávila con una elocuente improvisación, y el señor Linares Rivas, con un viva al rey, calorosamente contestado, para protestar contra la afirmación de que la izquierda quería poner al rey á los pies de la democracia.

—Ayer se reunieron los señores ministros en consejo.

Fueron examinados varios asuntos de carácter administrativo, y se tomaron algunos acuerdos relativos á los proyectos de ley pendientes de discusión en las Cámaras.

El señor ministro de Hacienda espuso el criterio que mantiene en la cuestión azucarera.

El señor ministro de Estado dió cuenta de las últimas comunicaciones recibidas del gobierno francés, sobre el proyectado ferro-carril de Canfranc.

Quedaron definitivamente acordadas las combinaciones de personal de Gobernación y Gracia y Justicia.

El presidente del Consejo saldrá en breve para los baños de Santa Agueda, y el señor ministro de Estado para su castillo de Mos (Galicia).

Los últimos telegramas sobre el cólera fueron examinados por los señores ministros, pudiendo afirmarse, con vista total de los informes, que afortunadamente no aumenta ni invade nuevos territorios tan terrible epidemia. El señor marqués de la Vega de Armijo dió cuenta, con este motivo, de los telegramas recibidos de Inglaterra, juzgando las medidas sanitarias acordadas por nuestro gobierno.

A las doce y media terminó el consejo.

El señor Hoppe recordó á sus amigos que si la izquierda es poder, no se olviden de la situación de los pueblos, atiendan á la cuestión financiera y se alivien los impuestos.

—Cerró el banquete el señor Dávila con una elocuente improvisación, y el señor Linares Rivas, con un viva al rey, calorosamente contestado, para protestar contra la afirmación de que la izquierda quería poner al rey á los pies de la democracia.

—Ayer se reunieron los señores ministros en consejo.

Fueron examinados varios asuntos de carácter administrativo, y se tomaron algunos acuerdos relativos á los proyectos de ley pendientes de discusión en las Cámaras.

El señor ministro de Hacienda espuso el criterio que mantiene en la cuestión azucarera.

El señor ministro de Estado dió cuenta de las últimas comunicaciones recibidas del gobierno francés, sobre el proyectado ferro-carril de Canfranc.

Quedaron definitivamente acordadas las combinaciones de personal de Gobernación y Gracia y Justicia.

El presidente del Consejo saldrá en breve para los baños de Santa Agueda, y el señor ministro de Estado para su castillo de Mos (Galicia).

Los últimos telegramas sobre el cólera fueron examinados por los señores ministros, pudiendo afirmarse, con vista total de los informes, que afortunadamente no aumenta ni invade nuevos territorios tan terrible epidemia. El señor marqués de la Vega de Armijo dió cuenta, con este motivo, de los telegramas recibidos de Inglaterra, juzgando las medidas sanitarias acordadas por nuestro gobierno.

A las doce y media terminó el consejo.

### EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Viena, 15.—El conde de Chambord ha recibido, con motivo de sus dias de ausencia, un telegrama de las personas que han ido á visitarle. No es de naturaleza política.

—Dirigido á todos palabras afectuosas.

—Andria, 15.—El cólera se ha desarrollado en el Cairo. Los médicos han asistido á varios atacados durante la noche anterior. Cinco han fallecido.

En Gizeln cerca del Cairo y principalmente en un barrio, los médicos han conocido algunos casos sospechosos.

Roubaix, 16.—Un gran número de anarquistas se reunieron ayer á las tres de la madrugada para protestar contra el voto de la Cámara de diputados desechando la proposición de amnistía de Luisa Michel y otros anarquistas de Montceau les Mines y de Lyon.

La guardia civil dispersó los grupos, y hasta las cinco de la tarde no hicieron los anarquistas ninguna manifestación.

Después de las cinco de la tarde los grupos invadieron la plaza Mayor, y á pesar de que su actitud era pacífica, las autoridades tomaron precauciones por si acaso los anarquistas hiciesen alguna tentativa de desorden.

A las once de la noche varias patrullas dispersaron todos los grupos que se habían reunido en la plaza Mayor, y la ciudad recobró en seguida su acostumbrada tranquilidad.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 16 de Julio de 1883. Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

—Mi querido amigo. Como le dije, se verificó el banquete con que el diputado andalaz señor Dávila obsequiaba al señor Martos y á algunos prohombres de la izquierda, pronunciándose varios brindis por el anfitrión, Balaguer, Linares Rivas, Lopez Domínguez y otros.

D. Cristino, excitado por el ex fiscal del Supremo, repitió sus declaraciones favorables á la izquierda dinástica, de la cual, dijo, era soldado suelto: negó existiera incompatibilidad entre la monarquía y la democracia, y aconsejó se procediera á hacer fuerte propaganda en las provincias, como medio de adelantar el encumbramiento del nuevo partido.

También se celebró ayer consejo en el palacio de la presidencia, que defraudó las esperanzas de los que en todo creen encontrar dificultades políticas, y que suponían habían de tratarse asuntos graves cuando D. Práxedes había prescindido de la circunstancia de ser día festivo para convocar á sus compañeros de gabinete. Ellos habían entendido ya la palabra terrible de crisis, y cuando terminó la reunión de los consejeros tuvieron ocasión de convencerse de que por ahora hablar de ello es como hablar de la mar, puesto que, si algun ministro intentara dejar el puesto, Sagasta haría esfuerzos supremos para disuadirle, decidido como está á que pase el verano sin modificación alguna.

Hasta el señor Rute, descomulgado de abandonar su cargo, seguirá en su puesto para que no se interprete su dimisión como disidencia con Sagasta.

Hoy saldrá de esta el ministro de Gracia y Justicia, después de recoger la parte de algunos nombramientos: el señor Dávila, encargado durante su ausencia que el señor Gamazo: el presidente del consejo también se ausentará por algunos dias, encargándose Martinez Campos del despacho de la Presidencia.

Durante la jornada de la Granja estarán al lado del monarca en aquel real sitio los ministros de Estado y Marina, y si se verifica la escursión del rey á Alemania, le acompañarán Martinez Campos y Vega Armijo.

Mañana es probable se publique la combinación de gobiernos de provincia, ultimada ya en consejo.

Aún esperan varios constitucionales y algunos izquierdistas templados, que surja la reconciliación entre unos y otros, asegurándose que los más empeñados en que se haga la fusión de ambos elementos son Navarro Rodrigo y Sardoal.

Becerra se halla enfermo de alguna gravedad: el eminente escritor señor don Juan Alvarez de Lorenzana falleció ayer, y su muerte ha sido muy sentida.

Hace un calor insoportable: cuantos cuentan con elementos para ir á veranear abandonan esta villa: las sesiones de las cámaras se suspenderán el sábado.

El corresponsal.

### Gacetillas.

—Vista.—Mañana se celebrará en esta Audiencia el juicio oral de la causa procedente del juzgado de instrucción de la izquierda de esta capital contra Andrés Sierra Luque, por lesiones. Será abogado defensor el señor don José de Trillo, y procurador don Juan Cuevas.

—Cintas.—Se nos ruega hagamos presente á las galantes señoritas que favorecen con sus cintas la fiesta que se ha de celebrar el veinte del actual, tengan la bondad de remitirlas al Presidente de la Sociedad don Pedro Hacar, fonda Suiza.

—El vigía.—Brinda hoy el Guadalquivir con sus ondas á las ballas.—¡Bien hayan las linfas puras—que son de amor mensajeras!

—Baños y Ribera.—La inauguración de los baños en el tablado de las Damas del Guadalquivir, tuvo lugar anteanoche con bastante concurrencia. Los baños de la orilla derecha fueron como siempre los más favorecidos. El paseo, al que se conocía poco la proximidad del río, estuvo también concurrido hasta cerca de las doce de la noche. El alumbrado se ha aumentado algo, luciendo más que en años anteriores.

—Recaudación.—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 16 del corriente.—Central, presupuesto de ampliación, 2447 pesetas 45 céntimos.—Id. corriente 713'40.—Puente 411'03.—Pretorio 1577'63.—San Sebastian 353'05.—Victoria, 226'96.—Matadero 530'86.—De las 6260 pesetas 08 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 3659'76.—A la provincia y Municipio 3059'80.—Adicionadas 140'52.

—Empedrados.—Está próximo á terminar el empedrado de la calle de San Pablo. La calle de Carreteras tiene la palabra en primer lugar entre las que reclaman un poquito de arreglo, continuando después con la de la Cruz Verde.

—Más vale así.—Las últimas noticias recibidas en el ministerio de la Gobernación son satisfactorias para lo que respecta á la Península, y de ello nos alegramos.

—La despensera.—Apenas la luz primera—del alba en los cielos brillaba,—diligente y callejera—se muestra la despensera—rebuñada en su mantilla.—Saya corta, y un barato—pañolillo de algodón,—en que envuelve su recato,—media azul y ancho zapato de recortado tacon.—Cuando en su bestia lijero nos reparte el panadero—nuestro pan de cada dia,—ella contando el dinero—baja por la *Espartería*.—No se confunde su traza,—vedla en medio de la plaza—disputando con porfia si el tomate ó calabaza—no son cogidos al dia.—Marcha luego al carnicero,—y le llama.—majadero,—y le tacha de mezquino,—si no añade á su puchero—una parte de tocino.—Todos conocen su fama,—á este deja, al otro llama,—y repito muy formal:—sabe mejor que su ama—el sistema decimal.—En mugientos papeillos—aparta los centimillos,—y nunca comete yerros,—y en los holgados bolsillos—las otras piezas de *perro*.—Moneda de oro ó de plata—siempre de cambiarla trata,—como gaje de su oficio,—y además lleva á su gata—un cuarto de desperdicio.—Vieja lista y marrullera,—

aumentas tu faltriquera—á costa de mucha gente,—y te dá la tabernera—copita de aguardiente.—En Córdoba eres precisa,—y aunque conozcan tus aires la eterna divisa—de nuestra plaza de abastos?—Por la mañana tempranamente se encuentra á mano—en su aspecto de vestigio,—y en describiéndome ufano—porque es el tipo del siglo.—

—Animación.—Aumenta más cada dia la concurrencia á la velada que se celebra en la plazuela de Santa Marina. Nos alegramos.

—Muy bien.—Anteayer fueron recogidos en los mercados veintitres *paños* faltos de peso.

—Figuras de cera.—Está llamando la atención el gabinete de cera que, como en su dia digimos, se halla establecido en el paseo de los Tejaros. Se exhibe una serpiente de la India, notable por su longitud y belleza.

—Defuncion.—Ayer tarde falleció en esta capital, después de una penosa enfermedad de nueve meses, soportada con cristiana resignación, la virtuosa señora doña Carmen Vacas y Macías de Barbujo, que como buena esposa y cariñosa madre deja un profundo vacío en la atribulada familia á quien habia consagrado todos sus desvelos. Enviamos á su desconsolado viudo, don Pedro Barbujo, antiguo y buen amigo nuestro, y á sus hijos y demás parientes y allegados, la expresion de nuestro vivo pesar.

—Subasta.—El cuatro de Agosto se subastará en la administración del Excelentísimo señor duque de Medinaceli, en Montilla, el arriendo de tres cortijos de aquel término.

—Efermidades.—Hoy, 1840, Motin en Barcelona contra el ministerio de la regente doña Maria Cristina.—1872.—Fallecimiento de Juarez, presidente de la república de Méjico.—1880.—Recibese un telegrama avisando un gran temblor de tierra en Manila.

—Régia viajera.—Ayer, el tren express, pasó por esta capital con dirección á Madrid, S. M. la reina doña Isabel, acompañada de su carísima hija mayor la Excmo. Sra. Duquesa de Híjar, el jefe de su real casa Excmo. señor don Imeldo Seros Grandier, y una comision del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla, presidida por el Alcalde, y el Doctor Benjumea, médico de S. M. El coche régio pasaron á saludarla muchas personas distinguidas de esta capital.

—Uniformes.—En la seccion oficial del presente número damos cabida á un anuncio de la Alcaldía de esta capital acerca de las condiciones y formas en que debe celebrarse la subasta de nuevos uniformes destinados á la banda municipal.

—Juicio oral.—Hoy tendrá lugar el de la vista que anunciamos en el Diario del domingo.

—Voló al cielo.—Antes de haber fallecido en esta capital la tierna *pervejita* Maria del Carmen Losada y Rodriguez que contaba diez y ocho meses de edad. El natural dolor de sus afligidos padres no puede tener en los actuales momentos más consuelo que considerar bien en la mansion de los ángeles uno que ruegue por ellos.

—Embalsosado.—En el despacho de la Alcaldía se verificará el embalsamamiento de una *pervejita* de la tarde, y cuatro de las obras del embalsosado esta capital. Ya se han publicado oficialmente.

—Muy bien.—Anteayer fueron recogidos en los mercados veintitres *paños* faltos de peso.

—Figuras de cera.—Está llamando la atención el gabinete de cera que, como en su dia digimos, se halla establecido en el paseo de los Tejaros. Se exhibe una serpiente de la India, notable por su longitud y belleza.

—Defuncion.—Ayer tarde falleció en esta capital, después de una penosa enfermedad de nueve meses, soportada con cristiana resignación, la virtuosa señora doña Carmen Vacas y Macías de Barbujo, que como buena esposa y cariñosa madre deja un profundo vacío en la atribulada familia á quien habia consagrado todos sus desvelos. Enviamos á su desconsolado viudo, don Pedro Barbujo, antiguo y buen amigo nuestro, y á sus hijos y demás parientes y allegados, la expresion de nuestro vivo pesar.

—Subasta.—El cuatro de Agosto se subastará en la administración del Excelentísimo señor duque de Medinaceli, en Montilla, el arriendo de tres cortijos de aquel término.

—Efermidades.—Hoy, 1840, Motin en Barcelona contra el ministerio de la regente doña Maria Cristina.—1872.—Fallecimiento de Juarez, presidente de la república de Méjico.—1880.—Recibese un telegrama avisando un gran temblor de tierra en Manila.

—Régia viajera.—Ayer, el tren express, pasó por esta capital con dirección á Madrid, S. M. la reina doña Isabel, acompañada de su carísima hija mayor la Excmo. Sra. Duquesa de Híjar, el jefe de su real casa Excmo. señor don Imeldo Seros Grandier, y una comision del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla, presidida por el Alcalde, y el Doctor Benjumea, médico de S. M. El coche régio pasaron á saludarla muchas personas distinguidas de esta capital.

—Uniformes.—En la seccion oficial del presente número damos cabida á un anuncio de la Alcaldía de esta capital acerca de las condiciones y formas en que debe celebrarse la subasta de nuevos uniformes destinados á la banda municipal.

—Juicio oral.—Hoy tendrá lugar el de la vista que anunciamos en el Diario del domingo.

—Voló al cielo.—Antes de haber fallecido en esta capital la tierna *pervejita* Maria del Carmen Losada y Rodriguez que contaba diez y ocho meses de edad. El natural dolor de sus afligidos padres no puede tener en los actuales momentos más consuelo que considerar bien en la mansion de los ángeles uno que ruegue por ellos.

—Embalsosado.—En el despacho de la Alcaldía se verificará el embalsamamiento de una *pervejita* de la tarde, y cuatro de las obras del embalsosado esta capital. Ya se han publicado oficialmente.

—Muy bien.—Anteayer fueron recogidos en los mercados veintitres *paños* faltos de peso.

—Figuras de cera.—Está llamando la atención el gabinete de cera que, como en su dia digimos, se halla establecido en el paseo de los Tejaros. Se exhibe una serpiente de la India, notable por su longitud y belleza.

de los tipos, que se dedica á la m...

San Pedro y Vaque...

esta capital, guardando número...

por cada buena cualidad! Fácil y rápido para concebir, carezco de calma para obrar. Yo hubiera debido reconocer por mí mismo cada uno de los caminos que me indicásteis, y deslumbrado con la bondad de mi plan he escrito á la Asamblea que la selva de Argone era las Termópilas de Francia... ¿Las Termópilas forzadas y tú con vida, Leónidas?

—Por fortuna, después de las Termópilas viene Salamina.

—¡Oh! esto se dice fácilmente. Pero si Clerfayt no pierde tiempo como acostumbra, si con sus treinta mil austríacos ocupa los puentes del río mientras los prusianos nos atacan de frente, encerrado con mis veinticinco mil hombres por setenta mil entre dos rios y la selva, no tendré mas que entregarme, ó hacer matar hasta el último de mis soldados; ¡el solo ejército con que cuenta la Francia! Después de esto, los aliados no tienen mas que tomar tranquilamente el camino de París.

no permitía atacar á la caballería más que á los ocho hombres que habia de frente, mientras las filas de atrás enviaban á la caballería un nutrido fuego: más de cien caballos y doscientos ginetes cayeron.

El oficial rodó con un balazo en medio del pecho.

La calzada estaba obstruida de cadáveres de hombres y caballos, hasta el punto de que no era posible á los patriotas salvar aquella muralla improvisada.

—¡Cargad! ¡fuego!—gritó Santiago.

Lanzáronse por las alturas, lo que no podían hacer los caballos, y desde ellas los acorbillaban á balazos, mientras algunos luchaban cuerpo á cuerpo á la bayoneta.

Los emigrados sabian que los prisioneros eran fusilados, y de aquí el encarnizamiento con que peleaban. Todos preferían morir en el campo de batalla.

Entre tanto oíase cada vez más

dejó oír, y los soldados y Mercy á su cabeza gritaron:

—¡A la bayoneta! ¡a la bayoneta!

Todos se lanzaron al grito mágico de ¡viva la nación! que, reproducido por los ecos de la selva, hizo creer de seguro á los austríacos que habia sido pronunciado por diez mil bocas.

Los emigrados, aunque combatian contra su patria, eran valientes, y el grito de ¡viva el rey! contestó al primero, y como impetuoso torbellino, cayó sobre ellos un escuadrón conducido por un hombre con traje de coronel austríaco que gritó:

—¡Fuego á veinte pasos! ¡recibid á los que queden con las puntas de las bayonetas!

Y con voz sonora gritó:

—¡A mí el oficial!

Y colocándose en medio del camino, apuntó al oficial é hizo fuego.

¡Quinientos tiros contestaron al suyo!

Santiago y los suyos estaban convenientemente situados, y la calzada

dejó oír, y los soldados y Mercy á su cabeza gritaron:

—¡A la bayoneta! ¡a la bayoneta!

Todos se lanzaron al grito mágico de ¡viva la nación! que, reproducido por los ecos de la selva, hizo creer de seguro á los austríacos que habia sido pronunciado por diez mil bocas.

Los emigrados, aunque combatian contra su patria, eran valientes, y el grito de ¡viva el rey! contestó al primero, y como impetuoso torbellino, cayó sobre ellos un escuadrón conducido por un hombre con traje de coronel austríaco que gritó:

—¡Fuego á veinte pasos! ¡recibid á los que queden con las puntas de las bayonetas!

Y con voz sonora gritó:

—¡A mí el oficial!

Y colocándose en medio del camino, apuntó al oficial é hizo fuego.

¡Quinientos tiros contestaron al suyo!

Santiago y los suyos estaban convenientemente situados, y la calzada

—¡Es preciso evitarlo á toda costa general!

—Eso es lo que trataré de hacer. Despertad á Thevenot, que duerme en ese cuarto.

Santiago llamó á la puerta interior, y al punto la abrió Thevenot, y no dormía mas que con un ojo, que suele decirse vulgarmente.

—La Cruz del Bosque está en las montañas, dijo Dumouriez.—Despertad á Charot, que parta con seis mil hombres y corte el paso al enemigo.

Thevenot se vistió aceleradamente su uniforme, se lanzó al cuartel general y trasmitió á Charot la orden recibida.

Entre tanto Santiago Meroy á Dumouriez detalles de lo ocurrido en la Cruz del Bosque.

Cuando supo que Santiago Meroy iba hasta allí por senderos desconocidos, preguntó si por ellos podían guiar á una columna que atacara costado mientras Charot lo enfrentara.

—Muy bien.—Anteayer fueron recogidos en los mercados veintitres *paños* faltos de peso.

—Figuras de cera.—Está llamando la atención el gabinete de cera que, como en su dia digimos, se halla establecido en el paseo de los Tejaros. Se exhibe una serpiente de la India, notable por su longitud y belleza.

—Defuncion.—Ayer tarde falleció en esta capital, después de una penosa enfermedad de nueve meses, soportada con cristiana resignación, la virtuosa señora doña Carmen Vacas y Macías de Barbujo, que como buena esposa y cariñosa madre deja un profundo vacío en la atribulada familia á quien habia consagrado todos sus desvelos. Enviamos á su desconsolado viudo, don Pedro Barbujo, antiguo y buen amigo nuestro, y á sus hijos y demás parientes y allegados, la expresion de nuestro vivo pesar.

—Subasta.—El cuatro de Agosto se subastará en la administración del Excelentísimo señor duque de Medinaceli, en Montilla, el arriendo de tres cortijos de aquel término.

—Efermidades.—Hoy, 1840, Motin en Barcelona contra el ministerio de la regente doña Maria Cristina.—1872.—Fallecimiento de Juarez, presidente de la república de Méjico.—1880.—Recibese un telegrama avisando un gran temblor de tierra en Manila.

—Régia viajera.—Ayer, el tren express, pasó por esta capital con dirección á Madrid, S. M. la reina doña Isabel, acompañada de su carísima hija mayor la Excmo. Sra. Duquesa de Híjar, el jefe de su real casa Excmo. señor don Imeldo Seros Grandier, y una comision del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla, presidida por el Alcalde, y el Doctor Benjumea, médico de S. M. El coche régio pasaron á saludarla muchas personas distinguidas de esta capital.

—Uniformes.—En la seccion oficial del presente número damos cabida á un anuncio de la Alcaldía de esta capital acerca de las condiciones y formas en que debe celebrarse la subasta de nuevos uniformes destinados á la banda municipal.

—Juicio oral.—Hoy tendrá lugar el de la vista que anunciamos en el Diario del domingo.

—Voló al cielo.—Antes de haber fallecido en esta capital la tierna *pervejita* Maria del Carmen Losada y Rodriguez que contaba diez y ocho meses de edad. El natural dolor de sus afligidos padres no puede tener en los actuales momentos más consuelo que considerar bien en la mansion de los ángeles uno que ruegue por ellos.

—Embalsosado.—En el despacho de la Alcaldía se verificará el embalsamamiento de una *pervejita* de la tarde, y cuatro de las obras del embalsosado esta capital. Ya se han publicado oficialmente.

de los tipos, y el modelo de las pro-  
**Distribucion.**—El pan que con  
 de la muerte de su distinguida  
 dedica á los pobres de los barrios  
 Pedro y Santa Marina nuestro  
 amigo señor don Vicente de  
 Vaquerizo, parece que se dis-  
 hoy.  
**Estravio.**—El Monte de Piedad  
 esta capital anuncia el estravio del  
 número cuatro mil seiscientos  
 y tres, de un préstamo de mil  
 reales.  
**Junta local.**—La de Córdoba  
 dispuesta vacaciones completas en  
 escuelas públicas hasta la feria de la  
 pensata.  
**Edicto.**—Por uno del juzgado de  
 de esta capital se llama á  
 Sanchez Torrijo, de edad de vein-  
 años, contra la que se procede por  
 haber intentado un hurto.  
**Viaje.**—Mañana en el tren de  
 saldrá de esta capital, con direc-  
 á aquel punto, nuestro querido  
 y estimado compañero en la pren-  
 director de *La Andalucía Médica*  
 D. Rodolfo del Castillo. Deseamos  
 verlo á ver entre nosotros despues de  
 haber realizado agradablemente su es-  
 tacion veraniega.  
**El niño.**—Hablando un revista-  
 de la corrida verificada en Madrid el  
 último día, dice que *Guerrita*, en  
 último toro, se portó según sus tra-  
 ciones, citando muy en corto, y dejando  
 bonito par de frente, que le valió  
 muchas palmas: en el tercer bicho se  
 abia hecho aplaudir, corriendo antes  
 que se acercasen los de caballo, por  
 derecho y á punta de capote, con mu-  
 cho arte. También dió una  
 larga al quinto, en un quite, que le va-  
 una ovacion.  
**Gastos.**—Los del Hospital de  
 de esta capital, el corriente mes,  
 importan catorce mil doscientas una  
 pesetas y ochenta y dos céntimos.  
**Pajarracos.**—Ha sido trasla-  
 do á la cárcel el sugeto que, según  
 ver digimos, habia sustraído dos pares  
 de calpargatas de una tienda de la Espar-  
 tería. La mugar de aque-  
 del juzgado. Son pá-  
**Loteria nacional**  
 lo verificado anteyer obtuvieron los  
 premios de 80000 pesetas San Martin  
 Provencals y Carabanchel, en el nú-  
 22889; los de 40000 Granada y  
 Málaga en el 11638; los de 20000 Va-  
 adolid y Girona en el 21212, y los de  
 10000 Madrid y Gracia en el 5480.  
 y formos de 2500 se distribuyeron entre los  
 números siguientes: 12381, 13191, 17933  
 472, 13129, 340, 20379, 18179, 6970,  
 30, 8175, 13825, 20065, 4384, 127, y  
 281. El siguiente sorteo se verificará el  
 día 26, y constará de 26000 billetes á 30  
 pesetas cada uno, divididos en décimos.  
**Pensamiento.**—El frato mas  
 y dulce de todos, es el del tra-  
 jo.  
**Aprovechamiento.**—Se ha  
 dispuesto que el de aguas subterráneas  
 se someterse á la ley de trece de Junio  
 mil ochocientos setenta y nueve.  
**Cantar.**—No me pidas que al-  
 corir—una sepultura elija: que ya ele-  
 los hoyuelos—que tienes en las me-  
 llas.  
**En su lugar.**—Rectifica *El Li-*  
 la noticia que dió respecto a las  
 condiciones inconvenientes con que dijo  
 llevaban á cabo los trabajos mineros  
 de Beuméz, y respecto al curso de recla-  
 maciones. Dicha rectificacion está ente-  
 namente conforme con lo que digimos  
 en el DIARIO á su tiempo, para evitar en  
 aquel vecindario la alarma consiguie-  
 nte, y revela la buena fé de dicho peri-  
 odo.  
**Muy bien.**—Merece citarse el  
 de la Administracion municipal de  
 Montoro, que despues de haber llevado  
 cabo en el pasado ejercicio económico  
 la construcción de un cementerio, cuya  
 necesidad se venia sintiendo en aquella  
 poblacion, y que hoy ya cuenta con uno  
 de los mejores de los de la provincia, y  
 que además de invertir grandes sumas  
 en socorrer la clase jornalera, tiene cu-  
 radas todas sus atenciones por contin-  
 ente provincial, instruccion primaria,  
 etc. Por esta buena marcha admi-  
 nistrativa ha merecido aquella autoridad  
 local los plácemes del señor Gobernador  
 de la provincia.  
**Cortijo.**—En el de Dávalos, tér-  
 mino de Cabra, ha aparecido un mulo y  
 un potro sin procedencia conocida. Se  
 pueden reclamar á aquella autoridad  
 local.  
**Corridos.**—Cinco de toros se  
 celebrarán en San Sebastian los días

docs, diez y seis, diez y nueve y venti-  
 seis del próximo mes de agosto, siendo  
 lidiados por las cuadrillas de *Lagartijo*  
 y *Frasuelo*. En la corrida del diez y seis  
 se lidiarán ocho toros con cuatro mata-  
 dores, caballeros en plaza, pegadores  
 portugueses, la cuadrilla de indios, salta-  
 rines *Landeses* de Francia, efectuando  
 el despejo la guardia amarilla que  
 mucho llamó la atencion en Madrid en el  
 Centenario de Calderon.  
**Plaza.**—Está vacante la plaza  
 de Secretario suplente del juzgado mu-  
 nicipal de Posadas. Hasta el dos de  
 Agosto puede solicitarse.  
**Asi parece.**—Es probable que  
 los escribanos actuarios de algunas pro-  
 vincias andaluzas dirijan excitaciones á  
 los senadores y diputados, para que in-  
 fluyan eficazmente en el sentido de que  
 el ministro de Gracia y Justicia resuel-  
 va pronto la peticion de dichos actua-  
 rios, encaminada á que se separe lo ci-  
 vil de lo criminal y se les señale sueldo.  
**Recepcion.**—S. M. el rey reci-  
 bió el domingo en audiencia particular  
 al Excelentísimo señor obispo que fué  
 de Córdoba D. Fray Zeferino Gonzalez.  
**Convenio postal.**—La prensa  
 de Lisboa anuncia que ha sido firmado  
 uno con España, en el cual se facilitan  
 de un modo notable las relaciones entre  
 ambos países. El porte de la correspon-  
 dencia que se cambie con España se  
 ignora al del interior del vecino reino,  
 se suprimen los derechos del tránsito  
 terrestre, y se equipara la corresponden-  
 cia de uno y otro reino para el pago de  
 los derechos de tránsito marítimo. Há-  
 blase tambien de las negociaciones en-  
 tabladas entre Portugal y España para  
 un convenio, asegurando el cambio de  
 fondos por medio de vales. En Portugal  
 estarán encargadas del servicio las ad-  
 ministraciones de correos, y en España  
 las oficinas del Giro Mútuo.  
**Lo mismo dá.**—Un gastróno-  
 mo, que se hallaba enfermo á conse-  
 cuencia de una indigestion, al oír que le  
 recetaban un purgante preguntó:—Pero  
 diga usted, doctor, ¿puedo tomarlo solo  
 ó con unas patatitas?  
**Despacho.**—Uno de Roma anun-  
 cia la conformidad de Su Santidad en la  
 ncion á Barcelona del señor obispo

un cerezo, donde subió por la golosina  
 de la fruta. Murió á poco.  
**Gemelos.**—Tres ha dado á luz  
 hace poco en la sierra de Baza una mu-  
 jer. Los tres niños gemelos se hallan  
 buenos y robustos.  
**Colega.**—La *Provincia Gaditana*  
 ha dejado de publicarse, y lo sentimos.  
**Plaga.**—La flojera se propaga  
 á las viñas de Itrabo (Granada). Son tris-  
 tes las noticias que se dan de esta plaga  
 en la Alpujarra.  
**Escribanía.**—Una de actuacio-  
 nes está vacante en el juzgado de San  
 Fernando.  
**En un colegio.**—Padre Men-  
 dez, ¿cuál es el ave mejor?—Para rezar,  
 el Ave-Maria, para comer, el ave del Pa-  
 raiso.  
**Fallecimiento.**—El día quin-  
 ce del actual falleció en Madrid, á los 65  
 años de su edad, el ilustre publicista y  
 ex-ministro señor don Juan Alvarez  
 Lorenzana.  
**Aerostacion militar.**—Para  
 el perfeccionamiento de la aplicacion de  
 los globos vuelve á estudiarse seriamente  
 en Inglaterra, Alemania y Francia el  
 empleo militar que pueden tener los  
 globos cautivos en el arte de la guerra.  
 Un parque de globos aerostáticos se  
 compone de cinco carrusges, primero  
 dos furgones de transporte, uno para el  
 agua y combustible, y otro para el apa-  
 rato, compuesto de envoltura, red, bar-  
 quilla etc.; despues dos carrusges que  
 sirven para hinchar el globo, con hor-  
 nos móviles que constituyen un siste-  
 ma de cilindros destinados á recibir  
 la matriz, que produce el gas. Por este  
 sistema se hinchan en diez minutos. Y el  
 quinto carruaje, que es el más interesan-  
 te, que sirve para regular la ascension, la  
 marcha y el descenso del globo, es el  
 punto móvil en que se halla sujeto el  
 globo cautivo.

|   |         |
|---|---------|
| tes ocupados en el movi-<br>miento de tierras el 2 y otro<br>ocupado 1,2 día.                         | 22 50   |
| Al mismo por uno id., en los<br>días 3, 4, 5, 6 y 7.  | 25      |
| A D. Juan Guirao por 1 idem<br>en los mismos días.  | 25      |
| A D. Sebastian Perez por 1 id.<br>en los mismos días.   | 25      |
| A D. José Bajacoba por 2 id.<br>los días 2.   | 10      |
| Al mismo por 1 id. el 3.  | 5       |
| A D. José Quesada por 2 idem<br>los días 2 y 3.   | 20      |
| Al mismo por 1 en los días 4<br>5, 6 y 7.   | 20      |
| A D. José Aranda por 1 idem<br>en los días 3, 5, 6 y 7.   | 20      |
| A D. Juan Baena por 1 idem<br>los días 2, 5, 6 y 7.   | 20      |
| A D. Juan Arjona por 1 idem<br>el día 2.  | 5       |
| Al mismo por 2 id. el día 4.  | 10      |
| A D. Juan Baron por idem 2<br>el día 2.   | 10      |
| Al mismo por 1 idem en los<br>días 3, 4, 5, 6 y 7.  | 25      |
| A D. Manuel Casana por 1 id.<br>en los días 2, 4, 5, 6 y 7.   | 25      |
| Al mismo por 2 idem el día 3.   | 10      |
| Al mismo por 18 cahices de<br>cal, 1 y 1/2 fanega de yeso y<br>un adove.                              | 73 98   |
| A D. Rafael Estevez por 200<br>tomizas, 2 haces de lazos<br>y uno de ramales.                         | 6 50    |
| A D. Manuel Perez por 200<br>idem, un haz de lazos y una<br>maroma.                                   | 4 25    |
| A D. José Villalon por com-<br>poner dos vocinas.   | 2 50    |
| A D. Manuel Martinez por 25<br>astiles.   | 12 50   |
| A D. Juan Antequera por com-<br>poner 12 espichas.  | 13 80   |
| A D. Francisco Elias por pa-<br>quetes puntas de Paris, li-<br>mas y un triángulo.                    | 12 25   |
| A D. Cristóbal Quiles por la<br>conduccion de 2 poyos de<br>piedra.                                   | 7       |
| A D. Francisco Diaz por al-<br>quiler de 2 carrusges para<br>la visita de inspeccion de las<br>obras. | 12      |
| A la Sra. Viuda de Gacto por<br>2 manos papel de barba y un<br>bote de tinta.                         | 2       |
| A D. Juan Zamorano por 50<br>pliegos papel de oficio.   | 5       |
| Total.  | 4564 81 |

†  
**Segundo aniversario**  
 LA SEÑORA  
 DOÑA MARIA VICENTA LOPEZ,  
 mujer que fué de Don Vicente de Luque  
 Vaquerizo, falleció el día 18 de Julio  
 de 1881.

†

Hoy se celebrará Misa de Requiem  
 por el alma de dicha señora en la ige-  
 sia parroquial de San Pedro, y el  
 día anterior distribuirán su viudo á  
 hijos, por medio de bonos, 200 medios  
 kilogramos de pan entre los pobres de di-  
 cha feligresía, é igual cantidad á los de  
 Santa Marina, á todos los cuales ruegan  
 la encomienden á Dios.

†

Los Sres. Sacerdotes que gusten ce-  
 lebrar el Santo Sacrificio de la Misa, el  
 día 21 del corriente, en el convento de  
 religiosas de la Encarnacion, desde las  
 7 de la mañana en adelante, aplicán-  
 do la por el eterno descanso del alma del  
 Excelentísimo señor Conde de Huet  
 (Q. D. E. P.), recibirán el estipendio de  
 diez reales.

†

**Espectáculos.**

CIRCO DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy.

Por la Compañía Ecuestre, gimná-  
 tica y acrobática de D. Rafael Diaz.

Director: Don Enrique Diaz

Ultima funcion de abono. Segunda  
 presentacion de los *Cuatro novillos*  
*amaestrados* en libertad.—*Los dos abe-*  
*tas*, por los distinguidos artistas Mrs.  
 Oreste y Gaetano.—Además se ejecu-  
 tarán notables trabajos en que tomarán  
 parte las *Hermandades Waidis* y todos los  
 artistas de la compañía.—A las nueve.

PRECIOS.—Palcos sin entrada, 7  
 pesetas 60 céntimos.—Sillas sin id., una  
 peseta 10 céntimos.—Entrada general,  
 4 reales.

**Seccion comercial.**

BOLSA DE MADRID

Cotizaciones

44 rs. fanega.—Cebada del  
 28.—Id. fresca 17 á 19.—Har-  
 ronzos 66 á 160.—Harina de  
 21 reales arroba. Idem 1.ª á  
 1.ª á 20. 2.ª 19'50.—Carnes  
 44 céntimos el kilo.—  
 ptas.—Aceite de 30 á 31 reales  
 arroba en los molinos.—En la ciudad á 46  
 reales decalitró.

PUEBLOS DE LA PROVINCIA

CASTRO DEL RIO.—Trigo 44 rs. fanega.—  
 Cebada 15.—Habas 30.—Escala 10.—Gar-  
 banzos 66.—Yeros 30.—Vino 20 rs. arroba.  
 —Aguardiente 44.—Aceite 31.  
 POSADAS.—Trigo á 40 reales fanega.—Ce-  
 bada 15.—Maiz 54.—Garbanzos 120.—Vino  
 20 rs. arroba.—Aguardiente 60.—Vinagre  
 18.—Aceite 33.  
 AGUILAR.—Trigo 55 á 60 rs fanega.—Ce-  
 bada 20 á 22.—Aceite á 30 reales arroba.  
 PRINCO.—Trigo 52 á 60 rs. fanega—  
 Cebada, 24 á 30.—Aceite á 31 reales arroba.

**FERRO-CARRILES.**

DE CÓRDOBA Á MADRID

Habrán dos trenes diarios y el expreso que  
 saldrá de esta capital los martes, jueves y sa-  
 bados.

El que conduce el correo, llegará de Sevil-  
 la á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la tar-  
 de, saldrá de esta capital á las 2 y 25 minu-  
 tos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y  
 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 221 rs.—Segunda,  
 172'27.—Tercera, 104'98.

El misto llegará de Sevilla á la 1 y 45  
 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba  
 á las 2 y 25 y llegará á Madrid á las 8 y 55  
 minutos de la noche.

El expreso llegará de Sevilla á las 9 y 11  
 minutos de noche, saldrá de Córdoba á las  
 9 y 31 minutos de la misma, y llegará á Ma-  
 drid á las 9 y 30 minutos de la mañana.

DE CÓRDOBA Á SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios, y el expreso, que  
 saldrá de esta capital los martes, jueves y  
 sabados.

El que conduce el correo, llegará de Ma-  
 drid á Córdoba á las 11 y 7 minutos de la  
 mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 27  
 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las  
 3 de tarde.

El misto llegará de Madrid á la 1 y 6  
 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba  
 á la 1 y 45 de id., y llegará á Sevilla á las 6  
 y 25 minutos de la mañana.

El expreso llegará de Madrid á las 6 de la  
 mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 25 de  
 id., y llegará á Sevilla á las 9 y 20 de idem á  
 Precios: Primera clase, 65'60 rs.; segunda  
 45'90 tercera 29'40.

Imprenta del Diario de Córdoba.

**CHARADA.**

*Prima segunda* es preciso  
 para salir á la calle,  
 y el *tercia* me gusta siempre  
 si es claro, limpio y brillante.  
 Mi *todo* obtuvo gran boga  
 en nuestros tiempos d'  
 y hoy rara vez se

**Solucion á la charada anterior.**  
 A MÉRICA.

«Santo Domingo,» Enero 25 de 1880.  
 Señor Dr. «B. Goussard,» Santo Do-  
 mingo.—«Muy señor mio:» Para los fi-  
 nes que puedan convenirle me apresuro  
 hoy á manifestarle mi sincera gratitud  
 por la asombrosa curacion realizada en  
 mí, merced á sus bondadosos consejos.  
 Hallábase sufriendo de una tisis pul-  
 monar que ya me habia llevado al últi-  
 mo extremo, es decir al caso en que ya  
 desahuciado por los facultativos tuve  
 que apelar á los últimos auxilios de la  
 religion. En ese crítico estado, fué que  
 por consejos de usted tomé el Pectoral  
 de Anacahuita junto con el Aceite de  
 Higado de Bacalao preparado por los  
 señores Lanman y Kemp, y despues de  
 algunos meses de uso constante de estos  
 dos admirables remedios, el mal habia  
 ya desaparecido radicalmente, hallán-  
 do me hoy en el goce de la más perfecta  
 salud.

Reiterando mis gracias.  
 Soy de Vd.  
 Atento servidor,  
 «J. H. Prat.  
 67

De venta en las principales farmacias  
 y droguerías. Depósito general en Espa-  
 ña para la venta al por mayor, señores  
 don Vicente Ferrer y compañía, Barce-  
 lona.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL  
 DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante  
 la semana comprendida del día 2 al 7 de  
 Abril de 1883, en las obras de des-  
 monte y esplanacion del trayecto que  
 existe entre las puertas de Andujar y de  
 Alfonso XII, ejecutadas bajo la direccion  
 del arquitecto titular é inspeccion de  
 la comision respectiva, á saber:

|   | Pts. | Cts. |
|---|------|------|
| Por el del capataz y peones<br>que han prestado sus servi-<br>cios durante el mencionado<br>periodo.  | 4121 | 13   |
| Materiales.   |      |      |
| A D. Antonio Navarro, por al-<br>quiler de una caballería para<br>conducir los jornales de los<br>operarios en los días 3, 4,<br>5, 6 y 7 de dicho mes. | 15   |      |
| Al mismo por id., de 4 volque-  |      |      |

